

黒部市立たかせ小学校 学校だより

〈育てたい子供像〉

きれいな心の子  
大きな夢もつ子  
笑顔いっぱいの子

たかせの子



平成30年度 5月14日(第2号)

## 「地域を誇りに思い、地域を愛するたかせの子」を育てる

校長 金三津 ひろみ

4月17日(火)に、平成30年度の防犯パトロール隊出発式を行いました。

本校では、毎月第1・第3火曜日、低学年の下校時間に合わせて、防犯パトロール隊の皆さんによる見守り下校を行っていただいています。また、防パト隊の中には、活動日に限らず、毎日、登校時や下校時に子供たちに付き添ってくださる方もおられます。東布施地区では、スクールバスの発着時刻に合わせてバス停付近での見守りをしていただいています。お忙しい中や悪天候の日もある中、子供たちの安全のため、活動していただいていることに心から感謝しています。本当にありがとうございます。



出発式には、田家防犯パトロール隊の田村隊長さん、東布施防犯パトロール隊の谷島隊長さんをはじめ、30名以上の方々が出席してくださいました。式は、2年生が進行し、田村隊長さん、谷島隊長さんから、登下校時の安全についてお話していただきました。1・2年生全員で交通安全の約束を確認した後、早速、地区ごとに今年度第1回目の見守り下校を行いました。

その際、出席していただいた防犯パトロール隊の方から、「日によって、欠席や早退、学童へ行くなどの子供がいると思うので、防パト隊にしっかりと伝えてほしい」とのご意見をいただきました。その後続けて言われた「わたしたち防パト隊の者は、一人一人が責任をもって子供に付き添っているんです」という言葉から、防犯パトロール隊の皆さん、そして地域の皆さんの子供たちの健やかな成長に寄せる強い願いが感じられ、胸が熱くなりました。同時に、わたくしたち教職員は、地域の宝であり、田家地区・東布施地区の未来を担う子供たちの教育に携わっているということを改めて痛感し、身の引き締まる思いになりました。

両地区の自治振興会や公民館では、様々な地域行事や放課後子ども教室の事業等を通して、子供たちに、学校や家庭だけではできない有意義な体験をさせていただいています。早速、5月末には、2学年の子供たちが地域の方にご指導いただき、東布施公民館で花苗植えの活動を行います。また、夏休み中には、田家公民館での陶芸や七夕作り、そば作り等の体験教室も計画されています。

どの行事、どの事業も、防犯パトロール隊の活動と同様に、地域の多くの方々の熱い思いに支えられ、その陰には多くの方の働きがあります。学校や家庭では、子供たちが「楽しかった」「おいしかった」など、活動の楽しさを味わうことのみで終わることがないよう、その活動の意義や地域の方々の思いをしっかりと伝えていきたいものだと思います。そして学校では、子供たちが様々な体験を通して、自分たちが地域の宝として大切に育てられていることを実感できるようにするとともに、「地域を誇りに思い、地域を愛するたかせの子」を育てるといった大きな役割をしっかりと果たしていきたいと思えます。

## 学習参観・PTA総会・懇談会への参加ありがとうございました

4月21日（土）に実施しました学習参観、PTA総会、学年懇談会へのご参加、ありがとうございました。大変多くの皆様にご来校いただき、熱心に参観や協議、懇談にご参加いただきました。本校の子供たちが、落ち着いた態度で意欲的に学習や運動に取り組むことができるのは、保護者の皆様の子供たちへの温かい関わりのおかげと改めて感じる1日でした。今後も、たかせ小学校が学校に関わるみんなにとって「世界一楽しい、大好きな学校に」なるように、ご家庭との連携のもと、教育活動を推進していきたいと考えています。子供たちの様子について心配なことや悩み、気がかりな点等がありましたら、学校や各担任に遠慮なくご連絡ください。



## 「1年生入学おめでとう集会」を開催しました！

4月25日（水）、「1年生入学おめでとう集会」を開催しました。

6年生と手を繋いでうれしそうな笑顔で入場する1年生を全校みんなで迎えた後、今月の歌「ビリーブ」を合唱しました。入学式では5・6年生の素敵な2部合唱でしたが、1年生も加わり全校みんなで歌った「ビリーブ」も元気な歌声が体育館中に響き渡り、とても素敵でした。その後、1年生一人一人が自己紹介で、名前と将来の夢について話しました。1年生が一生懸命に話す姿、そして2～6年生が真剣に聞こうとする姿がどちらもとても素晴らしく、温かい気持ちに包まれた集会でした。いろいろな友達と仲よくなろうとフレンドリー委員会（集会委員会）が計画した「もうじゅう狩りゲーム」（言葉の音の数に合わせた人数でグループになるゲーム）でも、いろいろな学年が交ざって楽しく活動することができました。今後も、様々な活動を通して互いに相手をよく知ること、互いを大切にしようという気持ちを高めていきたいと思えます。



## 全校リレーが始まりました！



今年も、たかせ小学校の伝統であり、子供たちが楽しみにしている全校リレーが始まりました。各チームが力を合わせ、励まし合い、協力し、全力で頑張ってもらいたいと思います。

4月27日（金）、結団式を行いました。高学年のリードのもと、どのチームも整然と整列し、リーダーとなった6年生が、各チームの目標を発表しました。

5月11日（金）、今年度第1回の全校リレーが行われました。1年生にとっては初めての全校リレーでしたが、体育授業での練習の成果を発揮し、どの子も力強く100mを走りきり、バトンを繋いでいました。次回は24日木曜日（雨天の場合は25日金曜日）の予定です。



参観・応援に来られる保護者の皆様には、十分な駐車スペースがなく、ご不便をおかけしていますが、近隣の住宅・店舗等に迷惑にならない安全な場所への駐車にご協力をお願いいたします。

## ♪♪♪ 楽しかったよ！遠足 5月2日(水) ♪♪♪

5月2日(水)、遠足を行いました。子供たちの願いが通じたようで、天候にも恵まれ、当初の計画通りの見学・活動場所で心に残る有意義な1日を過ごすことができました。どの学年もしっかりと目当てや約束を意識し、見学や体験活動を楽しんだり、新しい仲間と仲よく遊んだりする姿が見られました。

### ◆1・2年生…ファミリーパーク



動物との触れ合い



アスレチックを満喫



楽しくお弁当タイム

### ◆3・4年生…ささら屋／富山県美術館／富岩運河環水公園



ささら屋で煎餅手焼き体験



富山県美術館 オノマトペの屋上



環水公園でお弁当タイム

### ◆5・6年生…岐阜県白川郷 合掌造り



合掌造り民家園の見学



合掌造りの中でお弁当タイム



お土産も買って大満足

## スクールバスの運行・駐車にご協力をお願いします

4月の学校だよりでもお知らせしましたが、東布施地区からの登下校に利用するスクールバスが、昨年より、本校駐車場に常駐することとなりました。

来校時や児童送迎のため駐車場を利用される場合は、スクールバスの運行や駐車に妨げにならない位置への駐停車にご協力をお願いします。



写真の位置が  
スクールバスの  
常駐場所です。  
駐停車はご遠  
慮願います。

## 5月・6月の主な行事予定です

☆PTA関連行事

- 5月15日(火) 尿検査(全学年) ※予備日は5/16(水)  
防犯パトロール隊見守り下校
- 16日(水) アルミ缶エコキャップ回収
- 17日(木) 心臓検診(1年) ※心臓検診のため全校リレーなし
- 18日(金) 黒部市小学校連合体育大会(5・6年) ※予備日は5/22(火)
- 23日(水) アルミ缶エコキャップ回収、フレンドリー集会
- 24日(木) 全校リレー  
自転車乗り方教室(3・4年) ※予備日は5/25(金)
- 25日(金) 東布施花壇花苗植え(2年)、クラブ活動(4～6年)
- 27日(日) 第35回カーター記念黒部名水マラソン
- 30日(水) アルミ缶エコキャップ回収  
家庭訪問第1日(1・5年)  
☆PTA第1回全体委員会19:30～
- 31日(木) 家庭訪問第2日(東布施、山田、北田家、荒町) ※B校時のため全校リレーなし
- 
- 6月1日(金) 家庭訪問 第3日(南田家、神谷、阿古屋野、田家野、鏡野)  
学校集金口座振替
- 4日(月) 委員会活動(5・6年)
- 5日(火) 防犯パトロール隊見守り下校
- 6日(水) アルミ缶エコキャップ回収
- 7日(木) 全校リレー
- 8日(金) クラブ活動(4～6年)
- 10日(日) わんぱく相撲名水場所
- 13日(水) アルミ缶エコキャップ回収  
☆PTA第3回運営委員会19:30～
- 14日(木) 6年宿泊学習(～15日 国立立山青少年自然の家) ※全校リレーなし  
☆1年給食試食会
- 18日(月) 血液検査(5年)
- 19日(火) 防犯パトロール隊見守り下校
- 20日(水) アルミ缶エコキャップ回収
- 21日(木) 全校リレー
- 22日(金) クラブ活動(4～6年)
- 27日(水) アルミ缶エコキャップ回収 ☆PTA第2回全体委員会19:30～
- 28日(木) 全校リレー
- 29日(金) 学習参観、学級懇談会、いのちの授業(6年)

### 黒部市小学校連合体育大会に向けて練習をがんばっています！

5月18日(金)、黒部市宮野運動公園陸上競技場で開催される黒部市小学校連合体育大会が目前となりました。朝や放課後、グラウンドや体育館では、5・6年生が真剣な態度で一生懸命に練習に取り組む姿が見られます。

大会当日は、これまでの練習の成果を思う存分発揮し、一人一人が自己記録を更新することができるよう、がんばってほしいと思います。ご家庭でも、温かい励ましの言葉掛けをお願いします。

昨年度から、子供たちが学校ごとに待機するスタンド席に、日差しを避けるためのテントを設営することになりました。当日の設営・片付けにご協力いただきますPTA役員の皆様、ありがとうございます。

